



Jacqueline Carriel trabaja como asistente de educación en una escuela de la comuna de Ñiquén

A 12 años del viral de "Adiós, tía Paty": ella se casó de nuevo y uno de sus hijos estudia Medicina

Juan Guillermo, el niño conocido por la cómica frase "¿Qué es lo que he hecho?" ahora tiene 20 años y su hermana, Rocío, de 16, es música autodidacta.

LIA BUSTAMANTE

Por el año 2012, un video casero recorría los celulares y computadores de la mayoría de los chilenos: una madre intentaba ensayar una canción mientras dos de sus hijos aparecían peluseando a su lado.

Doce años después, el registro, conocido popularmente como "Adiós, tía Paty, adiós, tía Lela", todavía permanece en la retina de los cibernautas y varias frases se han convertido en célebres memes, como "Déjame escuchar cómo se escucha" o el clásico "¿Qué es lo que he hecho?".

Los protagonistas de ese video viral son Jacqueline Carriel y sus hijos Juan Guillermo y Rocío Fuentes Carriel, ahora de 20 y 16 años. Jacqueline preparaba una canción para las tías del jardín de su hija y se le ocurrió grabarla mientras ensayaba. Juan Guillermo y Rocío no quisieron ser menos y la acompañaron en cámara mientras hacían caras graciosas y entonaban notas exageradas.

"Mi hija estaba en el Jardín La aspillita de Chacay y el año siguiente pasaba a primero básico, entonces pensé en hacerles una canción a las tías por su esfuerzo y dedicación. Nunca pensé que se iba a hacer tan conocida. Tengo otros videos inéditos de cuando estaba empezando a componer y tenía otra letra, pero me dan un poco de pudor porque no soy profesional, sino que aficionada a la música nomás", recuerda Jacqueline, ahora de 52 años.

Jacqueline vive en San Roque, en la comuna de Ñiquén, en la Región del Ñuble. Ahí, asegura, todos la ubican por el apodo de "Tía Paty": "Hay personas que no saben que me llamo Jacqueline y me dicen tía Paty, pero estoy acostumbrada porque es parte de mí", dice ella, quien trabaja como asistente de educación en la Escuela San Jorge.

La gente todavía se acuerda de usted, Jacqueline.

"Es increíble, porque a pesar del tiempo que ha pasado todavía estoy en la retina de las personas. Yo creo que se acuerdan de mí porque ese video fue uno de los primeros virales de ese



De izquierda a derecha, Juan Guillermo, María José, su nuera; Belén, Jacqueline, Rocío y Felipe.



El video casero se hizo viral en 2012.

dre me etiquetó en Instagram y muchos se dieron cuenta de que él era el niño de la frase ¿Qué es lo que he hecho?. Le reclamaron que cómo no les había contado antes, jajajá".

¿Su hija Rocío en qué está?

"Ella está en tercero medio. Es muy independiente, trabaja los fines de semana en un almacén cerca de mi casa y además es artista. Es fanática de la música, canta, toca piano, charango y guitarra, pero ahora se ha quedado con el piano porque toca música clásica. Ha aprendido sola, es autodidacta. Siempre la invitan a ceremonias y licenciaturas".

Sacó los dotes musicales suyos. Y usted ¿ha seguido haciendo música?

"Siempre canto en actividades, voy donde me invitan. Todavía me piden que cante la famosa canción, aunque siempre es más novedoso en los lugares fuera de donde vivo, porque uno no es profeta en su tierra, como dicen. A veces llegan profesores nuevos al colegio que no saben que yo soy la tía Paty; se sorprenden y me piden una foto".

Unos dos años después del boom del video viral, Jacqueline enviudó, y hace tres años se volvió a casar. Para ella, reencontrar el amor ha sido "maravilloso". "Ha sido un padre para mis hijos y estoy muy agradecida. Mi vida ha cambiado mucho desde que fui conocida", dice Jacqueline, casada con Pascual Zambrano.

¿Cómo se conocieron, Jacqueline?

"Él era conocido de mis hermanos y mis padres, y cuando nos conocimos los dos estábamos casados. Él pertenecía a una organización que repartía el Nuevo Testamento en las escuelas y ahí me di cuenta de que había sido jefe de mi hermano y de que conocía a mi familia. Años después nos volvimos a encontrar, cuando ambos éramos viudos".

¿Qué más ha cambiado en su vida?

"Tengo una nieta, Belén, de mi hijo mayor, Felipe (31). Él siempre decía *pucha, yo no soy conocido, no soy famoso*, porque él estuvo presente cuando hicimos el video, pero detrás de la cámara, jajajá. Él ahora es prevencionista de riesgos y trabaja en una mina".

Recorrió hartos programas de televisión en ese tiempo.

"Sí, estuve en todos lados. Tengo lindos recuerdos, para mí fue una bendición haber sido conocida, porque también gané algo de dinero. Haber tenido esa vitrina me abrió las puertas para muchas cosas, como el trabajo. Estoy feliz. También pude componer una canción para el cortometraje *Michael, la historia de un guerrero*, basado en la historia real de un niño que luchaba contra el cáncer".

tiempo y causó impacto. Yo me atreví a mostrar lo que a veces pasa en una casa, que uno a veces reta a los hijos".

Claro, se nota que estaba en un espacio casero.

"Cuando hice el video estaba en la casa, con ropa más relajada, de hacer aseo. La gente se queda con esa imagen, pero yo siempre ando arreglada. Soy bien vanidosa. Cuando iba a los eventos, me pedían que fuera con la misma ropa, así que me hacía hasta el mismo moño. Todavía tengo esa ropa guardada, no faltará por si me llaman de nuevo".

¿Y a sus hijos los reconocen? Ya están grandes, han cambiado.

"Mi hijo Memo (Juan Guillermo) estudia Medicina (el viernes tuvo su ceremonia de investidura y ella lo mostró orgullosa en su Instagram). Cuando entró a la universidad no comentó quién era yo, pero para un Día de la Ma-

CEDIDA

CAPTURA